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2017 年 10 月 25 日（星期三） 

 

  以下是财经事务及库务局局长刘怡翔今日（十月二十五日）出席立法

会会议后会见传媒的谈话全文： 

 

财经事务及库务局局长：今日我动议了银行业条例草案（《2017 年银行业

（修订）条例草案》），大家都见到今日用了相当长的时间、差不多四个半

小时去讨论，当然，我们知道立法会议员审议草案是他们的职责，也是立

法会的权力，但我们见到今日用了如此长时间，平时正常这些首读和二读

应该最多用十至十五分钟，大会就会决定将这个议案交到内会审议，或设

立法案委员会。但是今日用了四个半小时，很长的时间讲到一九八几年的

历史，有关某些条例如何使用等，用来辩论的时间其实只是为了「拉布」，

这对整个议案的审批和立法会的程序运作没有特别帮助，这是比较遗憾

的。 

 

记者：会否觉得一地两检这个无约束力议案拖累了这条草案？ 

 

财经事务及库务局局长：在会议上可以看到大家有各自的结论。 

 

记者：议程会否进行调动？因为有七条 FSTB（财经事务及库务局）的草案。 

 

财经事务及库务局局长：你指什么时候？ 

 

记者：日后。 

 

财经事务及库务局局长：我们会研究日后的程序需要。 

 

记者：其实原本想当局收回草案，为何仍继续「去马」，以致「拉布」？ 

 

财经事务及库务局局长：行政长官今日下午已经解释，基本上我们是根据

议程、根据立法会的传统去做，我觉得我们应该「有规有矩」地去做，所

以我们刚才便进行了首读和二读。 

 

记者：对于这个决定有没有后悔？ 

 

财经事务及库务局局长：没有。我们是根据程序去做，应该忠于这程序。 

 



记者：政府这次是否「漏招」，让民主派有机可乘？ 

 

财经事务及库务局局长：我又不会这样讲。我们见到因为议程是透明的，

我们是根据程序去做，只不过如果有议员「捐窿捐罅」利用程序去「拉布」，

这是可惜的事。 

 

记者：你们今日都听到有议员表示想就 subsidiary legislation（附属法

例）成立委员会，会否影响其他附属法例的审议？ 

 

财经事务及库务局局长：这个我未有听到，我们今天看到的就是这条草案，

至于其他如何做，要看到才知道。 

 

记者：未来三个月至半年会否有议程上的调动，松动点去应对？ 

 

财经事务及库务局局长：现时不会谈及将来的调动，主要集中看现时的议

程需要。 

 

（请同时参阅谈话内容的英文部分） 

 

 

完 


